

27 AQ BANQUE SEILLIERE

Sans être parmi les plus importantes, la banque Seillière fut, au cours du XIXe siècle, l'une des banques privées les plus actives. Cette maison avait été fondée sous l'Empire : elle se spécialisa au début dans les fournitures de draps et de munitions qu'elle faisait fabriquer dans ses manufactures des Vosges et de Beauvais et dans ses forges des Ardennes.

Elle ne figure sur la liste des banques dans l'Almanach royal qu'en 1816. Elle tiendra encore le rôle de munitionnaire général pendant la campagne d'Alger en 1830. Elle abandonna peu à peu son activité primitive pour se consacrer aux grandes opérations financières et industrielles. La plus importante fut l'achat du Creusot en 1836, usine où furent placés deux de ses employés, les frères Schneider dont l'aîné était associé de la Banque.

Charles-Adolphe Demachy, entré à la Banque Seillière en 1832, en devint l'un des associés en 1857, avant de prendre la tête de l'affaire en 1884. La société fut liquidée en 1888 à la suite de plusieurs affaires malheureuses. L'Âge d'or était révolu, et la nouvelle Banque Demachy et F. Seillière qui prit la relève fut bâtie sur une assise financière beaucoup plus réduite. Les Wendel en prirent le contrôle entre les deux guerres. La Banque Demachy SA a été absorbée en 1985 par la Gérance parisienne privée, contrôlée par le groupe Worms. La GPP, devenue Banque Demachy et associés, est rachetée en 1997 par le groupe ABN AMRO, qui la fusionne à la Banque de Neuflyze, Schlumberger, Mallet en 1999.

Les archives subsistantes sont malheureusement fragmentaires, en dépit de quelques beaux ensembles de correspondance ancienne.

Fonds entré en 1949 (n°757)
Cote du microfilm : 12 Mi
Inventaire par B. Gille.
Communication réservée

| | | |
|------------------|---------------------------------------|-----------|
| 27 AQ 1 | Lettres de A. Seillière à son fils. | 1833-1849 |
| 27 AQ 2-3 | Lettres de F.A. Seillière à son père. | 1828-1850 |
| 27 AQ 4 | Inventaire de la Banque. | 1832-1845 |